

PALMA DE MALLORCA

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Número sueldo...
Id. atrasado...

NOTAS DE DESPACHO
Resolución de las obras de la mañana...
Resolución de las obras de la tarde...
Resolución de las obras de la noche...

PRECIOS DE ABONO
Suscripción (Unión Postal)...

PALMA

Ayer por la mañana la policía cumpliendo órdenes del señor Gobernador, ejerció alguna mayor vigilancia para el cumplimiento de la Ley del Descanso dominical, ordenando el cierre de varios establecimientos.

La guardia civil del puesto de San Antonio, da cuenta de haber detenido a tres muchachos del mayor de 14 años, presuntos autores de haber entrado en una casa de aquel término municipal, llevándose una manta de lana, dos de algodón, dos sábanas y cuatro pesetas en metálico.

Dichos muchachos confesos del hecho, han sido puestos a disposición del juzgado.

Ayer fué puesto a disposición del juzgado, un individuo presunto autor de haber agredido a otro produciendo dolores ligeros confusiones.

Ha sido detenido en Felanig, un sujeto de 27 años de edad que estaba reclamado por el presidente de esta Audiencia, en 22 de Julio de 1904.

Anteanoche fueron detenidos dos individuos presuntos autores de haber suscitado varias herramientas de la obra en que trabajaban.

Ambos individuos han sido puestos a disposición del juzgado.

Ayer tuvo que ser curada en la casa de socorro un niño de pocos años que jugando con otros, se había caído, produciéndose ligeras contusiones en la cabeza.

Ayer mañana tuvo lugar en el campo del Veldromo de Tirador el segundo partido de foot-ball entre los *teams Veloz y Mallorquín*.

Salió vencedor el primero. Asistieron buen número de amantes al mencionada sport.

En el Círculo de Obreros Católicos

El sábado se celebró en esta Sociedad la velada anunciada, viéndose el salón completamente ocupado. Después de haber interpretado con gran ajuste la banda de ciegos una pieza musical, el Sr. D. José Miralles, conciliario del Círculo, explicó la siguiente conferencia «El Círculo en 1909».

Estudió con detenimiento las gestiones realizadas por las Juntas que han puesto a la sociedad en envidiable altura. Explicó los excelentes frutos que han producido las conferencias que allí se han dado, haciendo un llamamiento a los socios para que no desmayen en su entusiasmo. El conferenciante fué muy aplaudido.

Luego la cátedra de declamación puso en escena el juguete cómico *Lo día dels Ignocents*, haciendo pasar un buen rato a los concurrentes.

Los empleados de Hacienda

Terminada la adaptación de los funcionarios a las plantillas establecidas en la vigente ley de presupuestos, mediante la amortización de los que resultaron excedentes a consecuencia de las reformas introducidas en los servicios de la renta del alcohol y del Timbre del Estado, se ha dictado una real orden por el ministro de Hacienda restableciendo los turnos que estaban en suspenso, a la vez que se regula la excedencia voluntaria de los funcionarios para

evitar abusos de los que hacen uso de ella.

La real orden dispone lo siguiente: 1.º Que desde 1.º de Enero de 1910 se establezcan los turnos segundo y cuarto en los términos señalados en el art. 1.º de la ley de 19 de Julio de 1904.

2.º Que para cubrir las vacantes que ocurran correspondientes al cuarto turno de oficiales de cuarta clase, se convoque a oposiciones de 30 aspirantes, que habrán de consumir dicho turno, con arreglo al reglamento y programa de 29 de Enero de 1906; y

3.º Que en lo sucesivo, los funcionarios excedentes que reingresen en el servicio activo no podrán obtener de nuevo la excedencia hasta que hayan permanecido durante seis meses sirviendo el destino que se les asignase al tener lugar el reingreso.

De Sociedad

A bordo del vapor «Isla» llegaron ayer de Alicante, don Antonio Vives y familia, don Rafael Burgos y señora, doña Dolores Vives, don Juan Rodríguez, don Salvador Montes y don Vicente Martorell.

Ayer tarde salieron para Mahón, en el vapor «Isla de Menorca», don Felipe Pons, don Antonio Socías, don Juan Llodrá, don Ramón Clar y don Juan Ros.

De las islas Inca

Hoy ha quedado constituido el nuevo Ayuntamiento de esta ciudad, con el ritual y forma acostumbrada.

El médico-cirujano don Francisco Llabrés, ocupa la presidencia del mismo por haber sido nombrado Alcalde de R. O., no obstante de ser elegido concejal con carácter independiente.

La primera tenencia ha recaído a favor del propietario don Domingo Alzina, la segunda a nombre de don Gabriel Guasp, y la tercera la ocupa don Juan Noguera.

Para Síndico ha resultado elegido el comerciante don Pedro Cortés, y para Suplente el Teniente retirado don Antonio París.

Desearnos a la nueva Corporación municipal el mayor acierto en sus resoluciones, dados los arduos problemas que tendrán que resolver durante su gestión administrativa.

El Alcalde saliente don Juan Alzina, por su corta permanencia en la Alcaldía, apenas ha tenido tiempo para desarrollar sus iniciativas en provecho de los intereses locales, pero sin embargo deja marcado un buen sendero, trazado por su rectitud e imparcialidad que ha sido aplaudido por las personas sensatas.

—En la Sociedad «La Constancia» también se han posesionado las nuevas Juntas.

Por haberse nos manifestado que casi todos sus individuos son los mismos del año anterior, y en obsequio a la brevedad, nos limitamos a dar el nombre del nuevo Presidente, cuyo cargo ha recaído a favor del Procurador y Secretario del Juzgado municipal don Juan Coll, a quien felicitamos.

—La nueva Junta de «El Centro Instructivo», está compuesta por don Oafer Martorell, Presidente; don José Saiz, Vicepresidente; don Pablo Sastre, Secretario; don Jorge Bielach, Vice-secretario; don Juan Roselló, Depositario; y Vocales don Antonio Armengol, don José Pujol, don Bernardo Oliver y don Bartolomé Mateu.

—Los Obreros Católicos han elegido para Presidente a don José González; Depositario, don José Oliver; Secretario, don Bartolomé Bestard y Vocales, don Juan Buedes y don Jaime Fuster.

—Los señores que componen la Corporación municipal, después de haber tomado posesión de sus cargos, han asis-

tido a los oficios divinos que esta mañana se han celebrado en nuestra Parroquia.

El templo hallábase muy concurrido de fieles, a los que ha dirigido la palabra el orador sagrado don Sebastian Llabrés, pronunciando un sermón muy razonado y elocuente.

—A las primeras horas de la noche soplando fuerte levante se ha encapotado el horizonte, hoyéndose en la proximidad algunos fuertes truenos, haciéndonos ello concebir próxima tempestad y abundante lluvia.

Por fin ha caído corta rociada, insuficiente para la superficie de los campos de la comarca que ya vienen experimentando alarmante sequía—C.

1.º Enero 1909.

Política local

El resultado de la sesión municipal de anteanoche fué ayer el tema de todas las conversaciones, comentando cada cual a su manera los hechos.

Procuramos conocer la actitud que seguirán en adelante los conservadores resultando inútiles nuestras gestiones.

Ayer por la mañana visitamos a nuestra primera autoridad civil, señor Fernández Caro, quien nos manifestó que el Alcalde le había dado cuenta de efecto de lo ocurrido en la sesión inaugural.

Que en consecuencia volvería a ser convocado el Ayuntamiento para esta noche a las siete y media.

Nos añadió que no había tomado todavía resolución alguna sobre el particular pero que podíamos adelantar que obraría conforme lo que preceptúan las leyes y disposiciones vigentes interpretándolas tal cual sea su sentido.

En la imposición de castigos a los concejales que abandonaron el salón, nos añadió, puedo asegurar que si la ley me autoriza entre el apercibimiento y la multa optaré por lo primero, y si me veo en la precisión de imponer multas, impondré la mínima, jamás la máxima.

Obraré como hasta aquí, dijo, con imparcialidad interpretando las leyes en el sentido como están escritas.

Hizo constar que en la consulta hecha al Ministro acerca del caso del señor Salas no fué más que el buzón transmisor, y en igual forma hubiera obrado si se le hubiese presentado otra referente al señor Ramis con la seguridad de que ambas hubieran salido el mismo día para Madrid, sin poner nota alguna en favor ni en contra de ninguna de las dos.

TEATROS

Principal

Dos entradas soberbias ha registrado el Principal estas dos pasadas fiestas.

No ha quedado localidad sin ocupar.

Anoche el público se recreó con la fina sátira de Shakespeare, en su delicada comedia *La fierecilla domada*.

La señora Cobeña, y los señores Morano y Navarro fueron muy aplaudidos.

Lirico

Si a la zarzuela *ABC* estrenada el sábado se le quitan la colaboración de los graciosos típicos Guillén y Gomez y la de los sastres y escenógrafos, el público la hubiera visto y oído como quien oye llover y está bajo techo. Es el eterno molde de las revistas, con pequeñas variantes, desde que el *Certamen nacional*

ACABA DE RECIBIRSE para el aprovisionamiento de los

REYES MAGOS

una gran cantidad de juguetes NOVEDAD

EL AGUILA, BROSSA, 30. PALMA

recorrió en triunfo los teatros de España.

Aparecen allí las regiones españolas simbolizando las notas musicales, los poetas de diversas épocas, un torero y un aviador (algo moderno debía haber), *chanteuses*, figurines, la sátira política y otros diversos tipos que dan animación y variedad al segundo cuadro, el único que resultó interesante. En el primero, dos borrachos que cuentan sus borracheras, alivian grandemente al público cuando se retirán, tan sosos han estado los autores, y el último es un relleno para ofrecernos el aspecto del Manzanares hecho navegable.

La empresa ha presentado la obra con bastante lujo y con decorado expreso, aún así es tan monótona la tercera parte que el público se quedó sin ganas de aplaudir.

Una canción pícarasca, la de *la pajita en el ojo*, dicha con especial coque y desenvoltura por la Guillén y la Gómez, tuvo que ser repetida tres veces entre grandes aplausos, gozando también de éstos la joven típica señorita Campos.

Se comprende que en Madrid, los señores Perrin y Palacios y el maestro Giménez, viesen aplaudida con cariño su obra por presentar a los ojos de los madrileños el bello panorama fluvial, como una promesa de cosa grata y anhelada.

Estas dos pasadas fiestas han sido verdaderamente espléndidas para la empresa, que ha visto lleno el teatro en las funciones de tarde y noche.

Baleár

Anteanoche se estrenó en este coliseo *Viva la libertad!*, de Fiacro Rayzoz.

En ella se ponen de manifiesto las intrigas de que se vale una novicia, encerrada por voluntad de un tío suyo pero sin tener vocación, para escaparse con un gallardo militar del cual está enamorada.

La señorita Faura tuvo que repetir a instancias del público la canción *del pajarito*, que es una sentida página musical.

Al final de la obra tuvo que alzarse el telón ante los insistentes aplausos de la concurrencia.

Ayer se celebró la función de despedida de la compañía de zarzuela que inauguró el teatro.

Estos días de fiesta el teatro se ha visto mucho más animado que de costumbre especialmente las funciones de tarde en las que las espaciosas gradas han llegado casi a ser ocultadas por el numeroso público que en ellas se congregaba.

Anoche recibió la empresa de este teatro, telegrama de su representante en Barcelona, comunicándole que había contratado para trabajar en las secciones de cine y variedades que han de comenzar probablemente mañana, el número de gran atracción *El carousel humano* y a la completista *Lunaritos*.

La empresa nos manifiesta que ha adquirido un aparato cinematográfico perteneciente al último modelo, con todos los adelantos, habiendo montado también un motor para producir expresamente para el cine la electricidad.

La caseta del aparato cinematográfico

Dietario AGENDA DE BUFETE PARA 1910

EDITADO POR LA CASA AMENGUAL Y MUNTANER

Se publican las siguientes ediciones:

Dos páginas por día encuadrado en tela y dorados	400 Ptas.
Una página por día encuadrado en tela y dorados	300 »
Media página por día encuadrado en tela y dorados	250 »
Media página por día encuadrado a media pasta	150 »
Media página por día encuadrado cartóné	100 »
EDICION ECONOMICA	075 »

Se halla de venta en casa de los Editores y en su sucursal de Inca.

MOLDURAS PARA MARCOS

Ultimos y elegantes modelos

OLEOGRAFIAS—GRABADOS—ESTAMPAS

No equivocar esta casa

ISIDORO LASSALLE, HIJO

25 CALLE BROSSA

PRECIOS DE FABRICA

gráfico es toja de piedra, la mayor garantía contra incendios.

Las secciones de cine y variedades se darán de seis de la tarde a once de la noche, pudiendo entrar el público cuando guste y presenciar las cinco horas de espectáculo.

La entrada valdrá veinte céntimos de peseta.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer:

Procedente de Valencia llegó a las nueve de la mañana, el vapor correo «Isla», conduciendo la correspondencia, carga y pasaje.

—A las seis y media de la tarde salió para Mahón el vapor correo «Isla de Menorca», embarcando la valija, carga y pasaje.

CULTOS

Para hoy

Concluyen en Santa Cruz costeados por la Asociación de la Oración y Vela al Santísimo Sacramento, para conmemorar el trigésimo séptimo aniversario de su institución en esta capital: Exposición a las seis; a las doce meditación durante una misa; por la tarde a las seis y cuarto, se rezará una parte del Rosario y la estación al Santísimo; después habrá sermón de Triduo que predicará el R. P. Francisco Ferrer, Comendador de los PP. Mercedarios, seguidamente, la Letanía de todos los Santos Te-Deum y reserva de S. D. M.

A Nuestra Señora del Confalón en Sta. Eulalia.

Para mañana

Empezan en San Miguel en honor de Nuestra Señora de la Salud: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro y reserva de S. D. M.

En San Francisco, emezan los Trece Martes de San Antonio de Padua, que se practicarán por la mañana a las siete y media durante una misa, y por la tarde a las seis con exposición y sermón por el R. P. Bartolomé Caldentey, C. S. A. Todos los asociados a la Pia Unión pueden ganar indulgencia plenaria cada martes, confesando y comulgando.

A Nuestra Señora de los Dolores en San Cayetano ó San Felipe Neri.

La Ostrina en la tuberculosis.

En todas las convalecencias y de modo especial en la de la gripe y demás enfermedades infecciosas; en la inapetencia; de sarregos gástricos; extenuación por exceso; estado enfermizo de los niños, etc., nada tan indicado y eficaz como la «Carne Líquida», del Dr. Valdés García, de Montevideo.

Cerveza A. DREHR de Trieste, (Austria) propia para mesa. Se recomienda a las personas de buen gusto. Una peseta frasco. Depósito CENTRO FARMACEUTICO.

Juan Escanellas (a) Rosé

Ofrece sus servicios como matarife de cerdos y lechonas, y al mismo tiempo participa al público que en la plaza de San Antonio, 36, (frente a la iglesia del mismo nombre), se admitirán encargos.

CONFITERO-REPOSTERO

Se necesita un oficial en la Panadería y Confitería del Teatro.

Maquinista práctico (foguista)

Se necesita con buenas referencias. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Casa particular en punto céntrico que renunciar en buenas condiciones, desearían encontrar caballero para vivir como en familia.

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores El magnífico y veloz vapor MIRAMAR saldrá de este puerto para el MARSILLA el Miércoles 5 del próximo Enero a medio día.

Admite carga y pasaje para dicho punto. Despacho calle Palacio, núm 26. Palma 30 Diciembre de 1909.—El Naviero-Director, S. Simó.

El Año en la mano PARA 1910

De venta en la librería de Amen-gual y Muntaner.

CURACION DE LA TOS

Pastillas J. Miró Espectorantes y calmantes de la tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró Abierta toda la noche.—Colón 22 y 24 rell 2.—Palma de Mallorca.

TELEGRAMAS

POLÍTICA

Madrid 1 a las 20
Constitución del Ayuntamiento.—Sesión borrascosa.—Protestas.—Detenciones

A la hora señalada ha tenido efecto la constitución del Ayuntamiento de esta Corte.

La sesión ha sido borrascosa habiéndose presentado algunas protestas contra el concejal liberal señor Gayo, manteniendo los republicanos y los socialistas la ilegalidad de la proclamación de dicho concejal.

Frente a la Casa Consistorial se formaron nutridísimos grupos de socialistas y de republicanos estando los ánimos muy escitados.

Terminada la sesión se reanudaron las muestras de protesta en la calle originándose encarnizada lucha de republicanos y socialistas contra los

partidarios del señor Gayo, resultando algunos heridos y contusos.

Intervinieron los guardias de seguridad y la guardia civil disolviéndolos a sablazos.

Hay 16 detenidos.

El Ayuntamiento de Valencia.—Actitud de los sorrianistas.—Los liberales y conservadores no se posesionarán del cargo

Telegrafían de Valencia que se ha constituido el Ayuntamiento, pronunciándose los discursos de rúbrica.

El señor Soriano dijo que se unía a los republicanos autonomistas para la designación de cargos, en vista de la llamada a su patriotismo hecha por los señores Perez Galdós y Pablo Iglesias.

Añadió que continuará la acción fiscalizadora por lo que han ido al Ayuntamiento.

Se repartieron siete varas entre

los autonomistas y los radicales y una a un liberal.

Dejaron de posesionarse los liberales y los conservadores.

Sobre los nombramientos de Alcaldes.

—Disgustos al señor Moret Se asegura que los nombramientos de los nuevos Alcaldes han producido muchísimos disgustos al señor Moret.

Un significado ex ministro le ha escrito una violenta carta, después de haberle visitado dos veces.

Conferencia.—Regreso de Weyler

El general Weyler ha celebrado una conferencia con el ministro de la Guerra señor Luque, que ha durado más de una hora y media.

Al salir dijo que trataron de asuntos del servicio, mostrándose reservadísimo.

Ha añadido que regresará hoy mismo a Barcelona.

Madrid 1 a las 22

El Rey y sus ministros.—Un artículo de «El Mundo».—Preguntas de Don Alfonso sobre la sesión municipal.—Los ministros malhumorados

El periódico *El Mundo* publica un artículo de extensas dimensiones de su redactor señor Bodrerini tratando de la política en España.

En dicho artículo hace un resumen del año en todo lo que atañe a la política general del país, analizando en uno de sus fragmentos la gestión del señor Moret.

La nota más saliente de dicho artículo y que ha levantado muchos comentarios, ha sido la narración del incidente ocurrido en el último consejo de ministros que se celebró en Palacio bajo la presidencia del Rey.

Cuenta así el periodista lo sucedido en el Consejo:

«Después de hacer el señor Moret al monarca la exposición de los sucesos ocurridos en la política extranjera dijo:—De política interior nada tengo que añadir después de lo dicho en la larga entrevista que tuve ayer con vuestra Majestad.

(Al oír esto los ministros se miraron extrañados.)

El Rey dijo dirigiéndose a sus consejeros:—¿No ha pasado nada en Madrid que puedan referirme mis ministros?

—Señor, nada—contestaron los consejeros.

—Pues en el Ayuntamiento—dijo el Rey—parece que hubo algo de interés.

—Como no sean—contestó el señor Moret—las discusiones a que ha dado lugar entre republicanos y monárquicos la provisión de unos cargos

de nueva creación, y esto no tiene importancia.

—Esto, es cierto no tiene importancia—replicó don Alfonso—pero ha habido otra cosa que mi gobierno lo ignora, ocurrida en la última sesión. En ella el alcalde señor Aguilera presentó una moción para levantar unas estatuas, lo que dió lugar a un violentísimo discurso de un concejal socialista, lleno de injurias. El Alcalde rogó a los periodistas que no dieran nada del discurso del socialista y los periodistas cumplieron la súplica del señor Aguilera, por lo que éste les dió las gracias. Ya ven si estoy enterado de todo—añadió el Rey.

El señor Moret y los demás ministros se quedaron cortados ante esas palabras del monarca.

Al salir del Consejo los ministros estaban malhumorados.»

Madrid 2 a la 1
Moret cumplimenta a la Reina.—Pasa el día en el campo

El Presidente del Consejo señor Moret, estuvo en Palacio en donde cumplimentó a la Reina Victoria con motivo del año nuevo.

El señor Moret se marchó al campo en donde pasará todo el día. Por la noche estará de regreso.

Marcha de Weyler a Barcelona

En el expreso ha marchado a Barcelona el Capitán general de Cataluña don Valeriano Weyler.

Tenientes y Síndicos de la izquierda
Comunican de Bilbao, que las Tenencias y Sindicaturas del nuevo Ayuntamiento se las repartirán entre 4 socialistas, 1 liberal y 6 republicanos.

Ayuntamiento asaltado.—Su constitución.—Discurso del Alcalde entrante

Telegrafían de Ortuella, que el vecindario de aquella población asaltó la Casa Consistorial impidiendo la constitución del nuevo Ayuntamiento.

Fuerzas de la guardia civil intervinieron en el tumulto y lograron apaciguar los ánimos.

Luego se constituyó el Ayuntamiento con toda tranquilidad.

El Alcalde saliente señor Martínez Sevilla, dió posesión al entrante, don Federico Molina.

Este pronunció un discurso en el que solicitó el concurso de todos para el mejor cumplimiento de su misión de servir al Gobierno é inspirarse en la justicia para la resolución de los asuntos municipales.

Concejales izquierdistas ovacionados
Al salir del Ayuntamiento de Bilbao los concejales izquierdistas, fueron ovacionados por grupos de correligionarios, que estaban situados en las inmediaciones del Ayuntamiento.

Se dieron vivas a la libertad y a la república.

Se sacaron varias fotografías de los concejales.

Madrid 2 a las 12
Entrevista de Moret y Weyler

El periódico «El Liberal» dice que la entrevista celebrada por el señor Moret y el general Weyler, fué cordialísima, siendo un hecho descontado la concesión del tercer entorchado al general Weyler.

El nuevo viaje de Weyler a Madrid obedece al resultado de los trabajos de los anarquistas en Barcelona, en virtud de un acuerdo del Comité de París para plantear una huelga general como medio de conseguir la amnistía de los procesados y condenados por los sucesos de julio último.

Weyler satisfecho
El general Weyler se mostró reservado respecto de su entrevista con el señor Moret, pero dejó entrever impresiones satisfactorias acerca de la huelga general que se organiza en París para declararse en Barcelona.

Madrid 2 a las 18'35
La reforma del Concordato.—Entrevista de Moret con el Nuncio

El periódico «La Mañana» dice que la reforma del Concordato está planteada oficialmente, estando igualmente interesados el señor Moret y el ministro de Estado, señor Pérez Caballero, en el éxito de las negociaciones.

Se asegura que el señor Moret estuvo ayer tarde en la Nunciatura celebrando una detenida conferencia con Monseñor Vico.

El señor Moret salió satisfechísimo de dicha entrevista.

Los que niegan la próxima modificación ministerial

Los que niegan la próxima modificación ministerial se han fijado en que el actual ministro de Gracia y Justicia, señor Martínez del Campo, ha desalojado las habitaciones particulares del Palacio de Justicia, que todavía ocupaba su familia, por ha-

ber desempeñado la Presidencia del Tribunal Supremo, tomando casa en la calle de Lista.

Argumentando además sobre dicha modificación, añaden que entrando García Prieto en Gobernación, como se dice, quien declaró en su discurso pronunciado en el Círculo liberal «que prefería ir sólo que mal acompañado», sería el rompimiento de los liberales con las izquierdas, cosa que el señor Moret no hará por ahora.

Una hoja de los bizcarras
Dicen de Bilbao que se comenta una hoja extraordinaria que han publicado los bizcarras anatematizando al ex-alcalde, señor Martínez Sevilla, por asuntos de la sesión extraordinaria.

También atacan violentamente a los socialistas y republicanos, quienes se proponen demandar ante los tribunales a los firmantes de aquellas hojas.

La constitución del Ayuntamiento de Valencia

Comunican de Valencia que sigue comentándose apasionadamente el resultado de la constitución del Ayuntamiento de dicha ciudad.

Un periódico dice que la unión de republicanos, blanquistas y sorianistas se debe a las gestiones realizadas en Madrid para asegurar el acta de diputado a Siano por Madrid, y a Cervera y Azzati, por Valencia.

El periódico «El Pueblo» dice que está satisfecho del resultado de aquellas gestiones.

Declaraciones de Soriano.—Unión de blanquistas y sorianistas

El diario El Radical publica las declaraciones de Soriano, diciendo que hizo la coalición con los blanquistas y republicanos porque el nuevo Ayuntamiento quedaría sin constituirse ó se constituiría con elementos conservadores y lacervistas que tanto combatió en el Congreso durante el Gabinete del señor Maura.

La Voz de Valencia aplaude la actitud de las minorías del Ayuntamiento.

El Mercantil dice que el acto realizado por las minorías del Ayuntamiento fué el primer paso encaminado a la unión de blanquistas y sorianistas, siendo este primer paso el más difícil que había de darse.

La modificación ministerial
El periódico La Mañana confirma la próxima modificación ministerial en los mismos términos adelantados por nosotros.

LOS SUCEOS DE MELILLA
Madrid 1 a las 22
Embarque de tropas

El corresponsal de esta Agencia en Melilla telegrafía que embarcó en el vapor «Puerto Rico» el segundo Regimiento montado.

El embarque se verificó con toda felicidad.

La despedida fué cariñosa.

La celebración de Noche vieja.—Inauguración

Otro despacho de Melilla da cuenta de que anoche se celebró en los campamentos la fiesta de Noche vieja reinando gran animación y alegría entre los soldados.

Mañana tendrá efecto la inauguración del Circo Ecuestre.

Madrid 2 a las 1
Gadea acompañará a Gasset a Melilla

Ha llegado a Madrid el exdirector de la Escuela de ingenieros industriales, don Enrique Gadea.

Este señor acompañará al ministro de Fomento, señor Gasset, en su viaje a Melilla.

Madrid 2 a las 12.
Relievo de fuerzas

Comunican de Melilla que la división reforzada relevará a la brigada de cazadores de Madrid y a la del campo de Gibraltar.

También serán relevadas las fuerzas de Nador, Atlateu y Zeluán.

Generales que se despiden.—Visitando las posiciones.—Entrevista con el general Sotomayor

Los generales Muñoz/ Cobo y López Herrero se despidieron del general Marina.

Este visitó después las posiciones cercanas a la plaza, conversando luego con el general Sotomayor.

Cinematógrafo en Nador
Es casi seguro que en breve se instalará un cinematógrafo en Nador, permitiendo la entrada a los indígenas.

Tranquilidad absoluta
La tranquilidad en los caminos es absoluta, siendo estos recorridos con frecuencia por señoras y señoritas visitando además las posiciones, siendo respetadas por cuantos moros encuentran a su paso.

Madrid 2 a las 18'35
Viaje de moros adictos a España.—Conferencia con jefes moros

Comunica desde Melilla la agencia Mencheta que los moros adictos a España de Mogador y Beljah irán en breve a Madrid y a Sevilla.

El general Marina ha conferenciado con los jefes moros y parece según dicen estos que el Mizzián continúa las excitaciones de los moros contra España.

Celebración de un zoco
Mañana se celebrará zoco en Benischar, esperando que asistirán muchos moros y que por cierto, habrá mucha animación.

NOTICIAS SUELTAS
Madrid 1 a las 22
Navarro Reverter enfermo

Despachando ayer el señor Navarro Reverter con su Secretario, sufrió aquel un agudo colapso.

Consultados inmediatamente el doctor señor Medinavellita y otros, calificaron el estado del paciente de grave.

Hoy han celebrado una nueva consulta, manifestando que estaba conjurado el peligro.

Recepción en la Embajada francesa
Se ha celebrado en la Embajada francesa la acostumbrada recepción por la entrada del nuevo año.

Han cumplimentado a M. Revoll escasas personas de la colonia de Francia en esta Corte.

El servicio de Telégrafos y Correos.—22.000 despachos

Durante el día de ayer el servicio de Telégrafos fué grandísimo, expidiéndose más de 22.000 despachos, entre oficiales y particulares.

El personal subalterno se retiró a las cinco de la madrugada.

En Correos se recibieron una inmensidad de cartas y tarjetas de felicitación por la entrada al año nuevo.

Recepción en el Consulado de Francia. Cumpleaños

Desde Valencia dicen que en el Consulado de Francia se ha celebrado lucida recepción por la entrada del nuevo año.

El Cónsul Carle de Vollicourt, ensalzó a Valencia y la Exposición, siendo felicitado.

Añade el despacho, que el Gobernador civil de aquella provincia ha celebrado la festividad de su santo, recibiendo muchas felicitaciones.

Madrid 2 a la 1
Balance del Banco de España

El último balance verificado en el Banco de España, ha dado el siguiente resultado:

Han aumentado; el oro en 83.632 pesetas, la plata en 313.064 y los billetes en 7.503.275 pesetas.

Dividendo a repartir
La «Azucarera» de Madrid, repartirá 15 pesetas por acción preferente a la cuenta de utilidades.

Partida de Málaga para Lachar
El Rey se desayunó en el hotel «Alhambra Palace» y oyó misa en la iglesia de Santa María de Málaga.

Seguidamente marchó a Lachar. El vecindario aclamó en distintas ocasiones al Monarca y estuvieron a despedirle las autoridades locales.

Don Alfonso almorzará en el castillo de Lachar y después del almuerzo comenzará la cacería.

Muchacho muerto por un tranvía
Telegrafían de Bilbao, que en el pueblo de Burcena, un tranvía mató a un muchacho. El público se amotinó é intentó quemar el tranvía.

Los miñones intervinieron y apaciguaron el tumulto.

Clausura de una Exposición
Dicen de Santiago que hoy se ha clausurado la Exposición de Arte retrospectivo, que se celebró en aquella capital.

La fiesta de año nuevo en París
Telegrafían de París, que dicha capital presenta animado aspecto, con motivo de celebrarse la fiesta de año nuevo.

Los puestos de flores y las confiterías se ven sumamente concurridas.

Recepción en el Eliseo.—Discurso de León y Castillo

Comunican de París que en el Palacio del Eliseo se ha verificado una recepción.

El Presidente de la República Mr. Fallieres, recibió a los Presidentes de las Cámaras y al Cuerpo diplomático.

El decano del Cuerpo diplomático, nuestro Embajador señor León y Castillo, pronunció un discurso de salutación al Presidente.

Le contestó en los términos de costumbre M. Fallieres.

Pocos momentos después el Presidente recibió a las representaciones civiles y militares.

Próxima entrevista regia
Dicen de París que en aquella capital se dice que el Rey Eduardo de Inglaterra irá a Biarritz a final de Febrero.

En dicha población le visitará el Rey de España.

Eduardo VII regresará a Londres a últimos de Marzo.

Tren que descarrila.—Cinco muertos y nueve heridos

Telegrafían de Nueva York que cerca de Trenton descarriló un tren.

A consecuencia del descarrilamiento, ardieron cuatro vagones y murieron cinco pasajeros y se registraron algunos heridos entre ellos algunos graves.

Entre los muertos figuran el banquero Spencer y el Director de la Compañía de ferro-carriles.

Muerte de un «sportman»
Ha fallecido el Presidente del «Sporting Club», don José Antonio Arana.

Dicha muerte ha causado hondo sentimiento.

La Puerta Santa clausurada.—Acto solemne

Comunican de Santiago que se ha clausurado en aquella población, la Puerta Santa, por terminar hoy el año jubilar.

El acto ha resultado solemnisimo y a él han asistido las autoridades, las comunidades religiosas é inmenso gentío.

El Cardenal bendijo y colocó la primera piedra. La Basílica estaba completamente llena.

La plaza que rodea a la famosa Puerta, ha sido también clausurada hasta el año 1915 en que volverá a abrirse.

Frio en Norte América.—El Misisipi helado.

Comunican de Nueva York que en los Estados Unidos reina gran alarma con motivo de las bajas temperaturas que se sienten en todos los Estados, especialmente en las del Norte.

Llegada del Rey a Lachar
Ha llegado a Lachar, en donde estará cazando varios días el Rey.

También han llegado a dicho pueblo los personajes que han de tomar parte en la excursión cinegética.

Maura ejerce de abogado
El expresidente del Consejo señor Maura, se ha dado de alta en la contribución para poder ejercer la abogacía.

Madrid 2 a las 12
La salud del Rey

Un periódico niega rotundamente que haya marchado a San Lucar de Barrameda y a Granada un médico español para ver al Rey.

La salud del Monarca es inmejorable, careciendo por tanto de fundamento los rumores acogidos por algunos periódicos.

Madrid 2 a las 18'35
La «Gaceta»

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Proveyendo varias vacantes de Registros de la Propiedad.

Participando que el cambio medio de francos durante el mes de Diciembre fué de 7'72 por ciento.

Dictando reglas para remediar con toda urgencia los daños causados por las últimas inundaciones en varias provincias de España.

Y por último publica dicho diario oficial otros varios decretos de escaso interés.

Suicidio de un obrero
El obrero Manuel Ros se arrojó desde el balcón de una casa del Grao (Valencia) quedando muerto en el acto.

El suicidio se atribuye a las lesiones que sufría el infeliz obrero a causa de accidentes del trabajo.

Doble asesinato por mil francos
Según dicen de París, en las cercanías de Chambery habitaba un matrimonio octogenario recién casados, teniendo ahorrados mil francos, cuyos consortes aparecieron degollados.

Los asesinos se bebieron una botella de aguardiente junto a los cadáveres, dejando la botella vacía.

El móvil del crimen fué el robo. Dícese que los autores son dos profesionales forasteros á quienes se espera detener en breve.

NOTICIAS DE BARCELONA
Barcelona 2 a las 22
Mitin en el Salón de la Bohemia modernista.—En favor de los presos.

En el Salón de la Bohemia modernista se ha celebrado el anunciado mitin para pedir la libertad de los presos con motivo de los sucesos de Julio.

Ha asistido al acto regular concurrencia.

Los oradores han pronunciado discursos violentos.

También han atacado duramente al señor Moret por no conceder la amnistía que dicen prometió conceder.

Han aconsejado que mañana todos los obreros vayan al trabajo, para desvirtuar los rumores que han circulado anunciando sucesos para mañana.

El concejal nacionalista y director de El Poble Catalá señor Corominas, ha pronunciado un discurso afirmando que los sucesos de Julio no constituyen un delito, puesto que la conciencia nacional no los reprobaba.

Otro orador, el señor Homedes, anarquista, censura la presencia del señor Corominas en el acto, pues los obreros rechazan a los políticos.

Estas palabras han originado gritos de protesta, degenerando en un gran escándalo.

Homedes insiste en que debe retirarse.

El sacerdote resume los discursos y anuncia una próxima manifestación pública.

Congreso de primera enseñanza.—Sesión de clausura.

El Congreso de primera enseñanza ha celebrado hoy la sesión de clausura.

Presidió el señor Asensio.

El señor Parellada en un discurso manifestó que se congratulaba del acuerdo tomado favorable a la enseñanza religiosa.

El sacerdote señor Plá Deniel, que ostentaba la delegación del Obispo, demuestra los desvelos que ha hecho la Iglesia en favor de la enseñanza.

El Presidente felicita al sacerdote Plá Deniel por el discurso pronunciado.

Después se pronunciaron varios discursos.

El Congreso ha sido de gran resultado a pesar de los intentos revoltosos de los perturbadores.

Comemorando un aniversario.

La colonia aragonesa residente en esta capital, ha celebrado un banquete en el restaurant Mundial Palace, para conmemorar el aniversario de la creación del «Círculo aragonés».

Mañana no pasará nada.—Lo que dice el gobernador.

El gobernador señor Felix Inclán confía en que mañana habrá tranquilidad absoluta en esta capital, á pesar de los rumores alarmantes que han circulado.

He hablado con algunos obreros exaltados y me han confirmado que nada pasará mañana, pues no les conviene perturbar la campaña de los presos por los sucesos de Julio.

Muchos creen que la marcha del señor Lerroux está relacionada con tales anuncios.

Banquete y velada carlista
En el «Círculo Carlista» se ha celebrado un banquete y una velada.

El acto se vió muy concurrido.

Corresponsal.

ESPECTACULOS
Principales

Compañía Cómico-Dramática dirigida por Francisco Morano.

Función para hoy.—Rafales. A las ocho y media.

Entrada general 0'90 ptas.—Id. Paraiso y Tertulia 0'60 id.

Lírico

Compañía Cómico-Lírica dirigida por Francisco de la Vega y Martín Conti.

Función para hoy á las seis y media.—Alma de Dios.

Entrada general 10 céntimos. A las ocho y media.—La Viuda Alegre y Biscuit Glacé.

Entrada general 36 céntimos.

La Protectora

Todos los días laborables de 6 y media á 11 y domingos y días festivos de 3 y media á 11 funciones de cinematógrafo.

Cinematógrafo Truyols
Sesiones extraordinarias todos los sábados y domingos con programas escogidos.

Círculo de Obreros Católicos
Los martes, sábados, domingos y días festivos función de cinematógrafo con escogido y variado programa.

ÓPTICA NORTE-AMERICANA
Lo más nuevo, cómodo y elegante. Cristales de todas clases. Géneros de 1.ª calidad.

ANTIGUA CASA LASSALLE
SAN NICOLÁS, 31
Molduras para cuadros
Los más elegantes modelos nacionales y extranjeros.

San Nicolás, 31.—Casa Lassalle
La casa más antigua de Palma

ALMANAQUE
Bailly-Bailliere
para 1910
Se vende en la Librería de Amengual y Muntaner.

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. Utilísima en la estitiquéz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniendo siempre libre el intestino, es un optimo preservativo contra la apendicitis y colico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma

De venta en todas las farmacias